

Le Nayrac

Belle soirée au quartier du Couderc



Le quartier du Couderc s'anime en été et ses habitants aiment partager une soirée autour d'un bon repas. Le four communal étant présent là, pourquoi ne pas l'utiliser ? La décision prise avec l'accord de Christian qui veut bien procéder à l'allumage et à la cuisson, il faut penser au menu... Le chou farci s'impose et il est décidé de préparer ce plat régional en mettant les recettes de chacun en commun. Ainsi une dizaine de personnes se réunissent chez Marie-Claire et se mettent au travail pour plusieurs heures. Au cours de l'après-midi, il est temps d'enfourner toutes les cocottes sous l'œil vigilant de Christian

Dégustation des choux farcis.

qui ne ménage pas ses efforts malgré la chaleur.

À la tombée de la nuit, les voisins, leurs amis arrivent et prennent l'apéritif tout en profitant de la fraîcheur du soir et en attendant de passer à table. Après une petite mise en bouche melon-jambon, les choux farcis sont servis et sont très appréciés par l'ensemble des participants qui ne manquent pas de féliciter tous ceux qui ont œuvré à la réussite de cette soirée qui se prolonge tout en savourant les desserts et en pensant déjà à la prochaine édition en 2024 !

Société de chasse GAF

Une date incontournable pour les chasseurs

La date du 14 août est incontournable pour les chasseurs de la société GAF (Groupement Agricole et Forestier). Chaque année, ils préparent des sangliers à la broche pour régaler les nombreux amateurs.

Tout est préparé en amont : les réservations, la mise en place des tables et chaises avec assiettes et couverts et, surtout, la cuisson des san-

gliers malgré la chaleur. C'est l'affaire de spécialistes qui connaissent quelques secrets pour l'assaisonnement, la quantité et la qualité de la braise... Et tout est fin prêt pour le soir où vacanciers et Nayracois ont plaisir à se retrouver. Les chasseurs vont maintenant penser à la saison qui approche et qui devrait encore leur permettre de prélever de beaux spécimens de gibier.



Travail délicat de découpe.

Le Nayrac

Des contes traditionnels pour toutes les générations



À l'invitation de la fédération des foyers ruraux de l'Aveyron et du foyer rural du Nayrac, Yves Lavernhe est venu présenter des contes traditionnels. Comme il se plaît à le dire, « *ce sont des histoires, des ritournelles qui circulent de bouche-à-oreille, de place en place, de maison en maison* ». Oui, mais des histoires du temps passé où l'on s'octroyait des moments de rencontre, notamment au cours des veillées hivernales.

Accompagné de sa guitare ou de son accordéon, le conteur a

Le public installé sous les ombrages a apprécié ce moment.

fait revivre des tranches de vie de villages, de familles avec ses personnages parfois atypiques. Les chansons traditionnelles que le public était invité à reprendre figuraient aussi au programme. Parmi les spectateurs, installés sous les ombrages, toutes les générations étaient représentées et constituaient la richesse de cet instant de partage, d'émotion, de rire qui se terminait autour d'un goûter offert par les bénévoles du foyer rural.



LE NAYRAC. Le deuxième marché nocturne a attiré la foule

Pour le deuxième marché nocturne de l'été, l'Espace Costes a été très vite investi par des amateurs de produits locaux désireux de partager un repas en compagnie de leurs amis. Les producteurs présents accueillaient leurs clients avec le sourire et étaient heureux de faire découvrir leurs spécialités : charcuteries, fromages de chèvre, aligot, truffade, pavés de bœuf... le tout accompagné de vins d'Estaing ou de boissons servies par le Foyer Rural. L'APE proposait des glaces d'un artisan local, des farçous, des crêpes et avait du mal à satisfaire toutes les envies. Jérôme, le coutelier et Sabine, la tapissière, présentaient leurs réalisations et donnaient des renseignements sur leur savoir-faire.

Les musiciens du Nayrac animaient la soirée suivis de Fred Bonnet et sa chanteuse Lydie qui ajoutaient un air de fête à cette rencontre.

Fédération des Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs

Une rencontre estivale réussie au Nayrac



La rencontre estivale organisée par la Fédération des Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs se prépare depuis plusieurs mois à Paris mais aussi au Nayrac... Vendredi 4 août, cette journée festive était prévue en plein air sur le site de la Base de Loisirs avec des repas midi et soir, de nombreuses animations, mais la météo incertaine et les températures fraîches ont contrarié le programme.

Pas de panique cependant, l'Espace multiculturel du Nayrac offre la solution pour accueillir dans de bonnes conditions tous les participants venus parfois de fort loin et désireux de partager un moment de détente et de convivialité. Tout est parfaitement organisé en amont entre la Fédération des Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs présidée par Marilise Miquel, l'amicale des enfants du Nayrac à Paris présidée par Franck Bessoli, Jean Louis Raynaldy maire du Nayrac, les élus et les associations locales. Des activités et visites variées étaient au programme dès 14h30 et ont pu se dérouler : concours de pétanque, randonnées pédestres encadrées par des accompagnateurs du village, visite du château d'Estaing, visite du château de Cabrespines mais aussi de la miellerie (grâce à l'implication de l'amicale parisienne du Monastère-Cabrespines présidée par Sandrine Mouret), initiation à la généalogie, pêche, visite de l'exposition des véhicules anciens grâce à Gilbert Gineston, parcours Nayrac Tour, biathlon laser, ateliers cinéma animés par Sarah Vernhes et Dominique Metsdag, visite de la coutellerie de M. Lamic... Il y en avait pour tous les goûts !

Les musiciens du Nayrac ainsi que des amis de Paris ou d'ailleurs ont animé l'apéritif offert par la société Ricard généreusement accompagnés d'excellents produits offerts par la municipalité, suivi d'un copieux repas où les plats locaux figuraient en bonne



place, la soirée se termina avec la projection du film documentaire de Luc Perrin "Pigüé, un coin d'Aveyron dans la pampa", un joli clin d'œil aux "Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs" pour ceux qui ont franchi le pas et quitté leur Aveyron natal pour s'installer en Argentine il y a déjà bien longtemps !

Lors du dîner, Marilise Miquel, Franck Bessoli et Jean Louis Raynaldy n'ont pas manqué de remercier toutes les personnes, administrateurs, bénévoles, élus, membres des associations qui se sont impliqués dans l'organisation de cette rencontre. Jean-Claude Anglars, sénateur, a rappelé l'importance de maintenir ces événements qui permettent de maintenir le lien entre tous les Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs.

Marilise Miquel a adressé des remerciements appuyés aux personnalités présentes parmi lesquelles Jean-Claude Anglars, Benoit Quintard, Isabelle Cazals et Chloé Vernhes, Pastourelle de l'Aveyron et de la Ligue Auvergnate et du Massif Central, à leurs sponsors et partenaires fidèles depuis de nombreuses années : La Caseg, Grou-

pama, Viasanté, les sociétés Perrier, Ricard, les cafés Richard, mais aussi l'Amicale des enfants du Nayrac à Paris qui a offert et servi l'apéritif et les accompagnements du déjeuner.

C'était donc une très belle édition 2023 au Nayrac, dans un format nouveau puisque sur la demi-journée, et pour laquelle les retours sont très positifs.

En 2024, le lieu en projet pour cette rencontre est Onetle-Château.

D'ici là, la Fédération des Aveyronnais d'Ici et d'Ailleurs espère vous retrouver lors du prochain Marché des Pays de l'Aveyron à Bercy les vendredi 6, samedi 7 et dimanche 8 octobre.



Le Nayrac

La fête de la St-Étienne a été très animée



En prélude à la fête de la St-Étienne, la rencontre estivale des Aveyronnais d'ici et d'ailleurs a rassemblé de nombreuses personnes qui ont apprécié l'accueil nayracois. Le samedi soir, l'apéro concert a connu un franc succès avec les groupes musicaux *Lol* et *Money Jungle* qui ont fait chanter et danser les visiteurs tout en se restaurant au stand du Foyer Rural. Le dimanche, les lève-tôt ont pu se régaler de tripous et tête de veau tandis que les exposants de véhicules anciens arrivaient et mettaient en place tracteurs et voitures. À l'issue de la messe, le vin d'honneur offert par la municipalité était animé par les musiciens locaux et l'on pouvait entendre des airs traditionnels tout en dégustant fouace et boissons. L'après-midi des animations variées étaient proposées : jeux

Les joueurs ont apprécié cette rencontre.

géants en bois, atelier maquillage, bal, musique avec le groupe *Carton Rouge*, balade en petit train, tournoi de Rugby Touch. Celui-ci était organisé par Le Rugby Club d'Espalion et plus particulièrement par quelques joueurs nayracois et adhérents de ce club. Pas de fête réussie sans un bon repas : une paella géante était préparée sur place par *Côté des îles* de Bozouls et servie à l'Espace Costes au son des musiques interprétées par *Les Duganels*. Le tirage de la Tombola réservait de belles surprises avec des lots de valeur remportés majoritairement par des joueurs du village avec les numéros 2057, 1982, 1741, 1277, 1501, 865, 1111, 1454, 983.



Petite pause devant la fontaine.

C'est bien connu, Le Nayrac est un village fleuri et tient à maintenir cette réputation. Rappelons que le premier prix départemental a été reçu en 1964, avant le prix régional en 1975 !

Il y a quelques semaines, le jury départemental du fleurissement et de l'aménagement du cadre de vie est venu au village. Ainsi, Jean-Marie Bernard, des "Jardins de l'Optimisme" d'Olemps, Jean-Claude Latioule, adjoint à la mairie de Naucelle, Maxime Cayron, des services Espaces Verts de Rodez, Éric Gayraud de la Pépinière départementale de Salmiech,

Delphine Roqueplo, de l'Agence départementale de l'attractivité du tourisme de l'Aveyron, ont été accueillis par les élus, dont Monoué, qui a beaucoup travaillé avec Fabienne, l'employée municipale.

Le groupe a sillonné le village en notant l'originalité de certains massifs. L'aspect esthétique est bien sûr apprécié mais cette rencontre est aussi l'occasion d'échanger des idées, des conseils sur les plantations, la valorisation du patrimoine végétal local, la gestion environnementale... et de réfléchir à des réalisations futures.

Le Nayrac

Un échange essentiel entre la municipalité et les associations

C'est devenu une tradition : la rencontre estivale des associations et des élus a eu lieu au début du mois d'août en présence de nos amis de l'Amicale des enfants du Nayrac à Paris. Comme le rappelle Jean-Louis Raynaldy, « *C'est l'occasion de faire le point sur nos activités respectives, mais aussi et surtout pour renforcer les liens qui nous unissent. Votre participation est essentielle et votre engagement et votre dévouement contribuent largement au dynamisme de notre commune* ».

Il présentait ensuite certains projets qui sont à l'étude actuellement : la rénovation du presbytère avec 3 logements et deux salles de réunion, la couverture d'une partie du stade, la réalisation d'une fresque murale à



Les élus et les représentants des associations.

l'école, la construction de six maisons en location/accession, le cheminement piétonnier route de Laguiole, la poursuite de la modernisation de l'éclairage public. La parole était

ensuite laissée aux responsables d'associations qui donnaient des informations sur leurs activités. Toutes étaient unanimes pour remercier la municipalité pour son aide financière ou/et matérielle. Franck Besoli, président de l'Amicale revenait sur les manifestations de l'année

En bref

Marché gourmand. Le deuxième marché gourmand aura lieu demain à partir de 19 h 30 à l'Espace multiculturel. Repli à l'Espace multiculturel en cas d'intempéries.

et se félicitait d'être à la tête de ce groupe qui existe encore, contrairement à de nombreuses amicales qui disparaissent. Il se disait prêt à aider les associations du Nayrac, dans la mesure des moyens existants. La soirée se poursuivait autour d'un buffet bien garni et de boissons offertes par la municipalité, tout en poursuivant les conversations et en se félicitant de se retrouver pour ce moment de convivialité.

Estaing

Le président du Département à la rencontre des élus de Lot et Truyère

Fin juillet, les conseillers départementaux ont accueilli le président du Conseil départemental Arnaud Viala pour une séquence de travail à travers les communes du canton Lot et Truyère. La visite a débuté par une rencontre au Fel avec Jean-François Albespy, maire, et son conseil municipal, afin d'évoquer les différents dossiers de la commune, et particulièrement le partenariat du Conseil départemental pour le projet de développement touristique du site de Roussy. Puis les élus se sont rendus à Entraygues-sur-Truyère pour découvrir les travaux exemplaires de restauration du pont de Truyère où les attendaient le maire, Bernard Boursinhac, et ses adjoints. À Campuac, la délégation avait rendez-vous au quillodrome avec Thierry Goumont, maire, et ses adjoints Guillaume Girou et Benoît Albespy : l'occasion pour le président de découvrir la plus grande



En compagnie de Jean-Claude Anglars et Francine Lafon, le président du Département était sur le canton Lot-et-Truyère.

halle couverte du département dédiée au jeu de quilles de huit. Avec ses 5 000 m² et ses 20 jeux, le quillodrome de Campuac est le seul de l'Aveyron permettant

d'accueillir le repli de manche de championnat lorsque la météo ne permet pas la pratique en extérieur. Les élus ont partagé ainsi les enjeux du projet à rayonnement départemental de réhabilitation du quillodrome qui doit être engagé prochainement. Pour finir, au cœur de la haute saison touristique, l'ensemble des mai-

res était convié au château de Calmont d'Olt pour une rencontre avec les responsables de l'association de Sauvegarde de Calmont d'Olt, Michel Villetard, président, Thierry Plume, membre, et Maxime Pottier, coordinateur de l'association, en présence du maire d'Espalion Éric Picard. Tout au long de la visite du site, il fut question du projet d'animation culturelle et de valorisation patrimoniale du site, porté par l'association et qui constitue une offre culturelle inédite dans le Nord Aveyron, s'adressant aux touristes autant qu'aux habitants du territoire de plus en plus fidèles à la programmation culturelle du château de Calmont. La rencontre s'est achevée par le partage d'un moment de convivialité préparé par l'équipe du château, aux couleurs médiévales, autour d'un vin de sauge et de tartinades de la Fabrique du Rougier de Villecomtal, pris à l'ombre des remparts de la forteresse.

LES AMICALISTES ONT PRIS L'AIR PUR AU PAYS ²⁻³

APRÈS DEUX ÉTÉS BLANCS ET LE RETOUR DE CES RETROUVAILLES L'ANNÉE DERNIÈRE, AVEC POUR CADRE SAINTE-GENEVIÈVE-SUR-ARGENCE ET CANTOIN, LA JOURNÉE ESTIVALE DES AVEYRONNAIS D'ICI ET D'AILLEURS A PRIS SES QUARTIERS, VENDREDI, AU NAYRAC. ORCHESTRÉ DE MAIN DE MAÎTRE PAR LA FÉDÉRATION AMICALISTE, CHÈRE À LA PRÉSIDENTE MARILISE MIQUEL, L'AMICALE DES ENFANTS DU NAYRAC, PRÉSIDIÉE PAR FRANCK BESSOLI, LA MUNICIPALITÉ NAYRACOISE, AVEC LE MAIRE JEAN-LOUIS RAYNALDY EN PREMIÈRE LIGNE, ET PLUSIEURS ASSOCIATIONS LOCALES, DONT LE FOYER RURAL, CE RENDEZ-VOUS TRADITIONNEL A CONNU UNE TOTALE RÉUSSITE. PLUS DE 200 PERSONNES, VENUES DE PARIS OU DE L'AVEYRON, ONT RÉPONDU À L'INVITATION ET N'ONT PAS REGRETTÉ LE DÉPLACEMENT, AVEC DIVERSES ACTIVITÉS SERVIES SUR UN PLATEAU. L'ÉDITION 2024 AURA LIEU À ONET-LE-CHÂTEAU.



Rui Dos Santos

LES AVEYRONNAIS D'ICI ET D'AILLEURS ONT ÉTÉ ACCUEILLIS SUR UN PLATEAU AU NAYRAC



Entouré, de gauche à droite, de Chloé Vernhes, originaire de Sénergues, pastourelle de la Ligue auvergnate et du Massif Central, de Marlise Miquel, présidente de la fédération des Aveyronnais d'ici et d'ailleurs, de Franck Bessoli, président de l'amicale des enfants du Nayrac, et de Jean-Claude Anglars, sénateur et vice-président du conseil départemental, Jean-Louis Raynaldy, maire du Nayrac, était « très heureux » que sa commune serve de décor à ces retrouvailles estivales.



Avec ses 94 ans... et demi (il tient à ces quelques mois), Lucien Bouchède, toujours bon pied bon œil et... bon coup de fourchette, était le doyen de l'assistance. Président, de 1969 à 1981, de l'amicale de Villecomtal, c'est lui qui avait poussé les murs pour accueillir Pruines, Mouret et Muret-le-Château.

Vous êtes partis à Paris mais votre cœur est resté ici ! ». C'est avec ces mots que Jean-Claude Anglars s'est adressé aux amicalistes qui ont participé, vendredi, au Nayrac, à la rencontre d'été des Aveyronnais d'ici et d'ailleurs. Alors que la base de loisirs devait être le centre névralgique de cette journée, la météo a joué de biens mauvais tours aux organisateurs qui ont donc préféré jouer la carte de la prudence en déménageant à la salle des fêtes. Le sénateur et vice-président du conseil départemental était visiblement « très heureux » de prendre part à ces retrouvailles au pays. Il a d'ailleurs salué « l'organisation parfaite », mettant l'accent sur « l'histoire profonde qui (re)lie les deux terres ». Il a insisté sur le sujet : « Il existe un amour particulier ». Avant de conclure sur « la convivialité et le programme multi-culturel ». Ce sentiment était

partagé par tous les participants, avec plus de 200 personnes ayant ainsi répondu à l'invitation de la fédération présidée par Marlise Miquel, de l'amicale des enfants du Nayrac entre les mains de Franck Bessoli, et de la municipalité, avec le maire Jean-Louis Raynaldy en première ligne, et la précieuse collaboration des associations du village, dont le Foyer rural. « Cette rencontre estivale est un événement qui rythme notre année, a insisté la présidente millavoise. C'est important de partager des choses au pays ». Force est de reconnaître que le gâteau avait fière allure : randonnées, visite de la coutellerie de Jérôme Lamic (meilleur ouvrier de France), mais aussi du château de Cabrespines et de la miellerie du Monastère, découverte de l'étonnante collection de véhicules anciens (camions, motos, fourgonnettes, tracteurs, bus...) de Gilbert Gineston, atelier généalogique avec Eric Felgines

et Marie Luxembourg, atelier 7^e art avec Sarah Vernhes, la cinéaste originaire du Nayrac, pétanque, course d'orientation, simulateur de pêche, biathlon laser... il y en avait pour tous les goûts. « Nous avons les infrastructures nécessaires et c'est l'occasion pour nous de montrer que nous savons accueillir », s'est réjoui le maire Jean-Louis Raynaldy juste avant de passer à table. Le dessert savouré, les convives ont vu, comme par magie, l'espace de restauration transformé en salle de cinéma, pour la projection de « Pigüé, un coin d'Aveyron dans la pampa », en présence de Luc Perrin, réalisateur de ce film. Un avant-goût de l'édition 2024 de ces retrouvailles ? Et bien non, les amicalistes n'auront pas à franchir l'Atlantique puisque la prochaine rencontre estivale aura lieu à Onet-le-Château. La date n'est pas encore fixée...

TEXTES ET PHOTOS RUI DOS SANTOS

L'Aveyronnais du 6 août 2023



Alain Marcellac s'est entraîné pour battre le record du monde du fil d'aligot !



La projection proposée après le repas a connu un très beau succès populaire.



Trois Aveyronnaises élues pastourelle de la Ligue auvergnate et du Massif Central étaient présentes à la soirée : Chloé Vernhes (l'actuelle), Isabelle Cazals (1985, elle s'appelait alors Isabelle Guibert), présidente de la Ligue auvergnate et du Massif Central, Sandrine Mouret (2010), présidente de l'amicale Le Monastère-Cabrespines.



Possédant, au cœur du hameau du Monastère, commune de Coubisou, près de 80 ruches, Gabriel Bellières, et son fils Jean-Charles, produisent du miel. Qui part vers une coopérative du Jura mais quelques pots sont vendus sur place.



Propriétaire, avec son mari Jean-Claude, du château de Cabrespines, Cathy Delbouis a proposé des visites guidées du site. Avant d'organiser un premier concert dans la cour, jeudi 17 août, à 21 heures, avec Les Z'un's et l'autre.

Création d'un couteau «Le Nayrac»



Présentation des couteaux par Jérôme, entouré de sa famille, des élus, du président de l'amicale des Enfants du Nayrac à Paris.

La commune possède un artisan coutelier qui a bien voulu marquer son village en créant un couteau spécial "Le Nayrac".

En ce dernier jour de juillet, la municipalité avait convié un certain nombre de personnes autour de Jérôme Lamie pour l'inauguration de cet objet. Jean-Louis Raynaldy, maire du village, prenait la parole pour présenter Jérôme *«Tu es un artisan passionné qui a suivi un parcours remarquable qui t'a mené à la renommée. Ta scolarité a débuté ici, au Nayrac, s'est poursuivie au Collège de la Viadène, puis au Lycée de la Roque où tu as obtenu un bac agricole. Après quelques mois en tant que salarié agricole, tu as pris une décision courageuse en changeant radicalement de voie pour embrasser ta passion : la coutellerie. Tu as eu la chance de te former auprès de Jean-Michel Cayron, au sein de l'entreprise Honoré Durand à Laguiole, où tu as développé tes compétences avec passion et détermination. Tu as poursuivi ton chemin chez Vent d'Aubrac où tu as préparé le prestigieux concours de Meilleur Ouvrier de France. Ton talent a été récompensé en 2015 où tu as reçu le titre à Paris des mains de François Hollande, Président de la République. Grâce à cela, tu t'es fait connaître au sein de la communauté des couteliers et tu n'as cessé de chercher à créer des modèles personnalisés. Tu t'es installé à Gaillac-Bas où tu as construit ton atelier et ton habitation. C'est*

avec un grand plaisir que tu as bien voulu concevoir un couteau dédié à notre village et qui est présenté aujourd'hui».

Jérôme enchaînait en remerciant la municipalité pour son écoute et en présentant ce couteau de poche qu'il a voulu simple. Après plusieurs essais testés auprès de sa famille, le modèle a pu voir le jour et est maintenant fabriqué dans son atelier. Celui-ci est cent pour cent local et personnalisable à souhait (manche, lame, gravures...) avec un étui en cuir réalisé à Saint-Côme-d'Olt par un artisan bottier. Le couteau est en vente uniquement à l'atelier dans un premier temps. Contact : 06.47.95.35.97 ou jeromelamic.190@gmail.com

Christine Sahuët, conseillère régionale, félicitait Jérôme pour ce couteau qui réunit *«tradition et modernité».*

Jean-Claude Anglars, sénateur et conseiller départemental, se montrait fier d'avoir un artisan sur cette commune qui *«fabrique un objet qui rappelle le terroir avec des modèles uniques et ce coutelier qui devient un ambassadeur du Nayrac».*

Des créations étaient exposées et chacun pouvait apprécier la qualité de ces couteaux aux lignes simples mais élégantes.

La matinée se terminait autour de la fouace et des boissons offertes par la municipalité.

Succès du premier marché gourmand

Le premier marché gourmand et artisanal de l'été, organisé par la municipalité, a connu un franc succès.

À l'Espace Costes, lieu idéal de rencontre, les producteurs proposaient des charcuteries, des fromages de chèvre, de la viande d'Aubrac, de l'aligot, de la truffade, des bières locales, des vins d'Estaing... L'association des parents d'élèves, toujours dynamique, préparait des farçons, des crêpes et vendait des glaces artisanales. Le coutelier Jérôme Lamic montrait son savoir-faire en exposant ses couteaux et en expliquant leur fabrication. L'animation musicale était prévue avec les



Plaisir de déguster de bons produits avec voisins et amis.

Musiciens du Nayrac et Fred Bonnet accompagné de Lauriane au chant. Toutes les conditions étaient réunies pour passer un agréable mo-

ment au cours de cette soirée estivale.

La prochaine édition aura lieu le jeudi 10 août à partir de 19h30.